

# DERNIÈRE MINUTE

Ces derniers jours, le « mariage pour tous » pose question, tant aux membres de différentes religions qu'à tous les citoyens. Cette question posée à notre société ne peut pas se traiter ici en si peu de lignes.

Simplement, nous voulons, à la suite de nos Evêques, vous rendre attentifs que l'utilisation du mot « mariage » n'est pas indifférente. Reconnaître que des personnes du même sexe puissent s'aimer, être respectées, reconnues et vivre leur union, est légitime, mais pourquoi appeler cette réalité « mariage » ? Notre société a besoin d'un débat large, ouvert et serein pour choisir s'il faut changer le sens de l'institution du mariage, qui concerne depuis des siècles un homme et une femme.

Et nous avons tous besoin de réfléchir aussi à la place et à l'identité des enfants. Nous croyons qu'un enfant, à défaut de pouvoir être élevé par un père et une mère, a besoin de savoir qu'il procède de l'un et de l'autre. Rappelons-nous encore que les droits des enfants priment sur le droit à l'enfant qui est sujet de droit et non pas objet de droit. Personne, hétérosexuel ou homosexuel, n'a « droit à l'enfant » au seul motif qu'il le désire.

Autant de questions en débat. Nous vous invitons, chacune et chacun, à vous donner les moyens de la réflexion. Et, comme citoyens, nous vous encourageons à entrer en dialogue avec tous et à apporter votre contribution à ce débat.

L'Equipe d'Animation Pastorale

**Bien sûr, nous vous tiendrons au courant des propositions de la zone pastorale de Mulhouse en ce sens.**

**Un dossier complet est déjà disponible sur : [www.diocese-alsace.fr](http://www.diocese-alsace.fr)**

# LE TEMPS DE L'AVEUT

## VIENS, PREPARONS NOËL

*Le temps de l'Avent est le temps pour se préparer à Noël. Ce mot vient du latin «adventus» qui signifie avènement, pour désigner la venue du Christ parmi des hommes à la fois pour sa naissance et pour son avènement dans la gloire à la fin des temps.*

- Cette année, les 4 semaines de l'Avent nous aiderons :*
- A veiller dans l'espérance le 1<sup>er</sup> dimanche*
  - A préparer le chemin dans la paix le 2<sup>ème</sup> dimanche*
  - A avancer dans la joie le 3<sup>ème</sup> dimanche*
  - C'est pour demain ! le 4<sup>ème</sup> dimanche*

*Par la couronne de l'Avent, les textes, les prières et les chants, grâce à Isaïe, Jean-Baptiste et Marie, nous voulons nous préparer le cœur et découvrir mieux le sens et célébrer avec joie la fête de Noël.*

# DATES À RETENIR

## CONCERTS

- La chorale Alliance - **dimanche 2 décembre à 17h30** à Ste Barbe
- The Glorius Gospel Singers le **dimanche 15 décembre à 20h30** à Ste Barbe
- Groupe vocal Envol le **dimanche 6 janvier 2013 à 17h** à St Adelphe
- Gospel messengers le **dimanche 17 février 2013 à 17h** à St Adelphe

## Fête Patronale Ste Barbe

**Samedi 1<sup>er</sup> décembre 2012 :**  
Vente de pâtisseries de 14 à 17h

**Dimanche 2 décembre :**  
Vente de pâtisseries • 10h : messe de la fête  
Concert : la chorale Alliance à 17h30

**L'Eglise Ste Barbe est ouverte.  
Venez visiter la crèche de Noël**

Tous les dimanches et jours fériés du 16 décembre 2012  
au 27 janvier 2013 de 14 à 18h

# Agenda

DECEMBRE 2012		
Samedi 1 <sup>er</sup>	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth <b>messe des familles</b>
Dimanche 2	10h00	<b>1<sup>er</sup> dimanche de l'AVEUT</b> Ste Barbe <b>Fête patronale</b>
Samedi 8	18h00 18h30	<b>Immaculée Conception de la Vierge</b> St Christophe Notre Dame des Mineurs
Dimanche 9	10h00	<b>2<sup>ème</sup> dimanche de l'AVEUT</b> St Nicolas <b>Fête patronale</b>
Samedi 15 Dimanche 16	10h00	<b>3<sup>ème</sup> dimanche de l'AVEUT</b> VISITE PASTORALE DE L'EVEQUE Ste Marie
Lundi 17	16h00	Célébration pénitentielle à Notre Dame des Mineurs
Mardi 18	16h00	Messe de Noël : EHPAD «Les Violettes» à Kingersheim
Jeudi 20	20h00	Célébration pénitentielle à St Adelphe
Vendredi 21	16h00	Messe de Noël : EHPAD «Les Vosges» à Wittenheim
Samedi 22	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 23	9h30 9h45 10h45	<b>4<sup>ème</sup> dimanche de l'AVEUT</b> St Adelphe St Christophe Ste Marie
Lundi 24	18h00 18h00 24h00	<b>VEILLE DE NOËL</b> Ste Barbe <b>Fête des familles</b> St Christophe <b>Fête des familles</b> St Nicolas <b>Messe de la nuit</b>
Mardi 25	10h00	Ste Marie <b>Messe de NOËL</b>
Mercredi 26	10h00	St Etienne Notre Dame du Chêne
Samedi 29	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 30	9h30 10h00 10h45	<b>LA SAINTE FAMILLE</b> St Adelphe Ste Barbe Ste Marie

### TOUS LES DIMANCHES :

St Christophe 11h00 Communauté polonaise  
Ste Elisabeth 10h45 Communauté portugaise

**SAUF LE DIMANCHE : 16 décembre**

**Dans ce n° du 7 info, vous trouverez une enveloppe et un tract vous sollicitant pour faire un don pour l'entretien et le chauffage de nos églises. D'avance, merci beaucoup pour votre générosité.**

L'Equipe d'Animation Pastorale

JANVIER 2013		
Mardi 1 <sup>er</sup>	11h00	Sainte Marie Mère de Dieu Ste Elisabeth
Samedi 5	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 6	9h30 9h45 10h45	<b>EPIPHANIE DU SEIGNEUR</b> St Adelphe St Christophe Ste Marie
Samedi 12	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 13	9h30 10h00 10h45	<b>BAPTÊME DU SEIGNEUR</b> St Adelphe Ste Barbe Ste Marie
Samedi 19	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs <b>Messe des familles</b>
Dimanche 20	10h00	Ste Marie <b>Avec nos amis protestants</b>
Samedi 26	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 27	9h30 10h00 10h00	St Adelphe Ste Barbe <b>Culte oecuménique au Temple protestant</b>

FEVRIER 2013		
Samedi 2	18h00 18h30	<b>Présentation du Seigneur au Temple</b> St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 3	9h30 9h45 10h45	St Adelphe St Christophe Ste Marie
Samedi 9	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 10	9h30 10h00 10h45	St Adelphe Ste Barbe Ste Marie
Lundi 11	10h00	<b>N D de Lourdes</b> Notre Dame du Chêne
Mercredi 13	9h00 19h00	<b>MERCREDI DES CENDRES</b> St Adelphe <b>messe + cendres</b> Ste Marie <b>Cendres + Messe des familles</b>
Samedi 16	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 17	9h30 9h45 10h45	<b>1<sup>er</sup> dimanche de CARÊME</b> St Adelphe St Christophe Ste Marie
Samedi 23	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 24	9h30 10h00 10h45	<b>2<sup>ème</sup> dimanche de CARÊME</b> St Adelphe Ste Barbe Ste Marie

MARS 2013		
Samedi 2	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 3	9h30 9h45 10h45	St Adelphe St Christophe Ste Marie

# Le bulletin de la Communauté des Paroisses



# 7 info

*«Sel de la Terre»*

Wittenheim  
Kingersheim  
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe  
Notre Dame des Mineurs  
Ste Barbe ↔ St Adelphe  
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 50 - Décembre 2012 - Février 2013

Eglise catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Philippe BURGY

# 50 !

# ÉDITO

50 numéros du « 7infos ». Déjà...  
Avec toujours le même désir d'aller vers vous pour vous informer.  
Un petit feuillet bien différent des publicités qui nous submergent dans nos boîtes aux lettres.  
Un petit feuillet qui vous invite à (re)découvrir que Dieu vous aime et que croire en Dieu aide à être heureux.  
Un « dépliant » comme une invitation à la foi, au bonheur, à vivre ensemble en paix au cœur de nos vies difficiles parfois.

50... comme les 50 ans du Concile Vatican II que nous célébrons cette année. Tous les Evêques du monde voulaient ouvrir l'Eglise sur le monde. Nous le désirons à leur suite. Le 7 infos est un moyen pour le réaliser.

Philippe Burgy, curé



Aidez-nous à améliorer le 7 infos, le site internet.  
Merci pour vos suggestions. **Et réservez déjà le 9 juin** : fête de la communauté de paroisses.

**Renseignements** : Maison de la Communauté  
2, rue du Bourg 68270 Wittenheim  
Tél/Fax 03 89 52 63 14

site internet : <http://7info.free.fr> - email : [7info@estvideo.fr](mailto:7info@estvideo.fr)

**Permanence** : du lundi au vendredi de 10 h à 11 h 30 et de 16 h à 18 h  
le samedi de 10 h à 11 h 30

## DIACONIA : LE SERVICE DU FRÈRE

La mission de l'Eglise repose sur trois «piliers» : annoncer la foi - prier et célébrer - servir le prochain. Ce troisième «pilier» est mis en valeur dans l'Eglise de France par «diaconia 2013». Les premiers pas ont été faits il y a plus d'un an, et la fête de conclusion (pas la fin) sera célébrée du 9 au 11 mai 2013 à Lourdes dans un grand rassemblement national.

Au début de cette année, dans notre communauté de paroisses, nous avons recueilli des récits concernant l'entraide sous toutes ses formes. Il y avait notamment de coups de cœur, des coups de gueule, des coups de main etc. Ces témoignages ont été rassemblés pour constituer notre «livre des merveilles», dans le but de mettre en valeur à la fois des souffrances, et des gestes fraternels trop souvent ignorés. Nous sommes là au cœur-même du message chrétien. La «diaconie», c'est-à-dire le service du prochain, est la chair-même de l'Eglise en tant que peuple témoin de l'amour de Dieu.

Au soir du Jeudi saint, Jésus, au cours de son dernier repas avec ses amis, déclare : « C'est à ceci qu'on vous reconnaîtra pour mes disciples, à cet amour que vous aurez les uns pour les autres ». Et ce soir-là, Jésus a fait un geste fou : laver les pieds de ses disciples pour leur montrer comment se comporter les uns envers les autres, en se mettant humblement à leur service.

Cette « diaconie », ce sens du service de l'autre, devra alors être exprimée dans l'ensemble des activités de l'Eglise : elle aidera à annoncer la Parole de Dieu dans toutes les dimensions de nos vies, et dans nos célébrations, nous serons alors toujours plus enracinés, plus proches de la vie.

« Ensemble, nous avons à nous mettre à la suite du Christ serviteur et à discerner ce qu'il veut aujourd'hui pour son Eglise » (extrait du message « diaconia » de la zone pastorale de Mulhouse).

Louis Pfeffer

## CARITAS : UNE ÉQUIPE AU SERVICE DE LA FRATERNITE ET DE LA SOLIDARITE



Le dernier 7 info avait annoncé des changements liés à l'avenir du foyer Ste Marie. Pour notre équipe locale CARITAS-SECOURS CATHOLIQUE, depuis le

début du mois d'octobre, les permanences qui avaient lieu dans les locaux de ce foyer le lundi après-midi se déroulent désormais en 2 endroits et 2 jours différents. Merci à ceux qui nous ont accueillis.

Le mardi, de 14 à 16h, les personnes accueillies viennent au presbytère St-Christophe pour un temps d'écoute et de partage : faire le point sur leur situation, leur permettre de se prendre en charge pour avancer malgré les difficultés, les guider pour des démarches administratives, écouter sans juger, accompagner...

Voilà nos objectifs. Nous leur donnons alors un bon qui leur permettra de chercher un colis le lundi suivant au foyer Ste-Barbe (de 16 à 18h). Ils reçoivent d'une part des produits frais (fruits et légumes, fromages, yaourts, œufs...), et d'autre part, des produits secs (conserves, riz, pâtes, lait, farine, sucre)... ou des produits d'hygiène.

Pour ce colis, nous demandons une participation de 0,50 € par personne.

Les situations qui amènent les personnes à pousser notre porte sont diverses : perte d'emploi, maladie, divorce, factures impayées, surendettement... Nous travaillons en lien avec les services sociaux.

Pour faire connaître notre action, nous organisons 2 repas (carpes frites le 8 mai et choucroute le 11 novembre) et également le marché de Noël, le dernier week-end de novembre. L'atelier bricolage du jeudi après-midi prépare différents objets qui seront mis en vente à cette occasion.

Quelques mots sur notre équipe. Nous sommes actuellement une quinzaine de bénévoles motivés et dynamiques, même si parfois les choses ne sont pas faciles à vivre. Parmi ces personnes, il nous semble important de noter que certains accueillis viennent à leur tour donner un coup de main pour la distribution. Nous sommes heureux aussi d'accueillir parmi les bénévoles de Caritas qui est un service d'Eglise, des croyants et incroyants, des pratiquants et non pratiquants.

Oui, se mettre au service du frère est une belle mission, difficile et exigeante. Elle amène à changer son regard sur soi-même et sur les autres, elle rend plus humble, elle pousse aussi à oser des paroles et des actes qui protestent, qui dérangent.

Au nom de l'équipe, une des bénévoles...

## MGR JEAN-PIERRE GRALLET VISITE LA COMMUNAUTÉ DE PAROISSES

Les 15 et 16 décembre, notre Evêque sera en visite pastorale pour notre communauté de paroisses. Une visite pastorale est un temps régulier (tous les 5 à 10 ans) où l'Evêque se déplace pour être sur le terrain, connaître mieux et soutenir les réalités des paroisses, encourager, orienter aussi, et réfléchir ce qui est porteur d'avenir. Pour cela, le samedi, l'Evêque souhaite rencontrer différents groupes, en particulier le Conseil Pastoral et les équipes d'accompagnement du deuil, ainsi que des personnes en responsabilité pastorale.

**Dimanche 15 décembre** nous aurons la joie de célébrer avec lui **la messe à Ste Marie à 10 h**. Pour nous réunir tous autour de notre évêque, il n'y aura pas d'autre messe ce week-end.

A cette occasion, le repas du dimanche 15 pourra être pris avec notre évêque à partir de midi. Ce sera au restaurant Chez Rémy, 1 rue Marcel Pagnol à Wittenheim. Le restaurant nous est réservé, mais en nombre de places limité (une centaine). La réservation se fera donc dans l'ordre d'arrivée des inscriptions (paiement compris). Essayez de vous inscrire rapidement, si possible avant fin novembre au 03.89.52.63.14 ou par e-mail : 7info@estvideo.fr

### Menu adulte (15 euros)

entrée : feuilleté de saumon sauce homardine - riz  
plat : émincé de volaille forestière  
spaetzlé maison - tomate provençale  
dessert : crème caramel  
1/4 vin, 1/4 eau, café compris

### Menu enfant (7,50 euros)

escalope pannée - frites - légumes  
petit pot de glace  
un sirop compris

**Vous venez de célébrer les funérailles d'un proche...**

**Vous vous sentez seul...**

**Vous vivez une période difficile...**

**Vous avez simplement envie de rencontrer d'autres personnes...**

## THÉ OU CAFÉ ?

Partageons en toute simplicité autour d'un thé ou d'un café.

Tous les 1<sup>er</sup> vendredis du mois de 16h à 17h30  
à la maison de la communauté

(anciennement presbytère Ste Marie à partir du mois de décembre)

## FÊTES DE NOËL DES AÎNÉS

La fête de Noël des aînés de la communauté «Sel de la Terre» organisée par l'équipe SEM (Service de l'Evangile auprès des Malades) aura lieu le jeudi 13 décembre 2012 au foyer Saint-Nicolas de Ruelisheim à 14h30.

Ce temps convivial permet à ceux et à celles qui le souhaitent de se retrouver le temps d'un après-midi autour de petites douceurs confectionnées par l'équipe. Les chants de Noël agrémenteront ce moment chaleureux.

Si vous souhaitez être véhiculés ce jour-là, n'hésitez pas à nous le faire savoir en appelant à la maison de la communauté : 03 89 52 63 14.

La coopératrice de Pastorale Nathalie Nicolosi, les responsables des équipes SEM, Simone Madeleine, Antoinette Hueber, Gaby Notelet ainsi que tous ceux qui œuvrent à la préparation de cette après-midi espèrent vous recevoir nombreux pour ce temps de Noël.



## EN ROUTE VERS LA PREMIÈRE COMMUNION

Dans notre communauté de paroisses, un peu plus de 100 enfants se mettent en route pour préparer la célébration du pardon, ainsi que la première communion.

A cette occasion les enfants ont été invités à un premier temps fort, mercredi 17 octobre. 76 enfants ont répondu présents lors de cette après-midi de temps fort. Au programme : atelier chants, atelier puzzle ainsi qu'un atelier coin prière et bougie que les enfants ont pu ramener chez eux. Merci aux enfants, parents et catéchistes pour ce temps de partage et de convivialité.

### Samedi 20 octobre :

Ce fut la première messe des familles depuis la rentrée. En l'église St Nicolas, les enfants, leurs parents ainsi que les paroissiens étaient invités à découvrir «Les supers héros selon Jésus». Après avoir découvert que «Jésus n'est pas venu pour être servi, mais pour servir.» (Mc 10,45), tous dans l'assemblée ont été invités à écrire sur des mains, comment chacun, avec ses mains, comment nous, nous pouvons nous mettre au service des autres.

### Notez déjà : Prochaine messe des familles samedi 1<sup>er</sup> Décembre à Ste Elisabeth

**URGENT - APPEL :** Les années précédentes les plus petits étaient accueillis pour l'éveil à la foi, lors des messes des familles. L'équipe de mamans qui s'en occupait, ne peut plus assurer toute seule.

Nous souhaitons, dans la dynamique du projet pastoral, mettre en place rapidement une nouvelle équipe pour les plus petits. Il ne faut pas avoir de compétences particulières, mais avoir l'envie de partager sa foi.

**Si vous souhaitez vous renseigner, pour vous ou pour votre enfant, contactez Maud DALBERTO (03 89 52 63 14)**



## LES JEUNES S'ORGANISENT

L'une des actions du projet pastoral de la communauté de paroisses est de permettre aux jeunes (de 15 ans et plus) de se retrouver pour discuter, débattre, faire des projets ensemble...

Une première rencontre a eu lieu début octobre au cours de laquelle les jeunes ont exprimé des rêves pour le monde : la paix pour tous, l'arrêt des préjugés, des discriminations et du racisme ; des convictions : les amis et la famille aident à vivre, aider les autres est essentiel ; des souhaits pour eux : être ensemble, s'amuser, avoir des temps conviviaux, des sorties, des week-end, des soirées repas discussions ou des après midi sorties suivies d'un repas...

Ils ont aussi exprimé des souhaits pour que la messe soit plus attractive : chanter des chants plus entraînants, faire participer les gens, préparer ensemble une homélie...

D'ailleurs, un petit groupe de jeunes a déjà mis en œuvre une partie de ce programme au cours de la messe de rentrée des jeunes.



Une autre rencontre est prévue pour permettre aux jeunes de continuer à se voir, à réfléchir et à construire des projets ensemble.

Cette rencontre est ouverte aux jeunes de 15 à 20 ans, si d'autres souhaitent se joindre à nous, ils seront les bienvenus, **contacter Cathy au 03 89 52 63 14 ou par mail : cathy.7info@estvideo.fr**